

バトンはつながっていく

3学期は、学年を超えた交流がたくさんありました。学んだことを他の学年に発表。色々な委員会が企画した楽しいイベント。6年と遊ぶ。6年から在校生へ向けたメッセージ劇、6年生を送る会…。下の学年の子どもは、楽しむ中でちゃんと上の学年の人の背中を見ています。素直で優しく前向きに頑張る大宝っ子の校風は、こうして自然に引き継がれていくのだと感じます。次の学年での子どもたちの活躍が今から楽しみです。

保護者の皆様には、今年度も学校運営にご理解・ご協力いただき本当にありがとうございました。



今年も全校の子どもたちに、「この1年を漢字一文字に表したら?」と聞いてみました。

- 30人 楽** (1年楽しかった! いろいろやって楽しかった クラス皆で楽しく過ごせた 中津川に楽しく行けた 学校は楽しい…)
- 14人 友** (友達と仲良くした 友達ができてうれしかった 友達にたくさん助けてもらった 友達と仲を深めることができた…)
- 9人 笑** (笑顔が多かった たくさん笑った 色々な行事でたくさんの人が笑っていた…)・**学** (勉強がすき たくさん学んだ…)
- 8人 一** (一年がんばった 一年生が楽しかった…)
- 6人 心** (よい心で過ごせた 心から感謝 心優しくできた…)
- 5人 幸** (この学校で幸せ)・**新** (新しいことにチャレンジした)
- 4人 花** (桜プロジェクトがあった)・**思** (思い出に残る行事がたくさんあった…)・**協** (話し合いなどでみんなで協力した…)・**仲** (中津川など仲間と協力した…)
- 3人 愛** (自分は愛されている)・**強** (強い心でがんばった 勉強をいっぱいやって楽しい)・**練** (なわとびを練習してできた)・**進** (進んで挑戦した)・**水** (水の音が好き 自分の字)
- 2人 輝** (一番輝いた一年)・**九** (九九を頑張った)・**努**・**出**・**正** (正しいことをたくさんした) **大** (大きく成長)・**宝** (学校に宝物が増えた)・**実** (実を結んだ一年)・**星** (輝くような楽しい最後の一年)・**入** (入学してうれしかった)・**二** (二重跳びができた)・**年**・**音** (大きな声を出した)・**終** (小学校最後の行事や出来事がたくさんあった)
- 1人 碧**・**挨**・**諦** (あきらめないで挑戦)・**赤**・**遊** (中学では遊べなくなるからたくさん遊んだ)・**育** (いい大人に育つ)・**石**・**上** (上を向いて歩けた)・**悪**・**男**・**川**・**金**・**考**・**希**・**気**・**木** (元気に育った)・**教** (色々教わった) **元** (元気いっぱい幸せ)・**越** (どんな困難も乗り越えたクラス)・**子**・**合**・**国**・**最** (最後で最高の一年)・**試** (たくさん試した)・**真** (真面目に取り組んだ)・**好**・**凶**・**推** (推しにお金を使った)・**卒**・**空** (空を見ると落ち着く)・**力** (考える力仲良くする力がついた)・**鯛** (〜たいが多かった)・**継**・**当**・**夏** (アイスを食べた)・**懐**・**寝**・**羽** (がんばって成長した)・**勉**・**百** (百人一首楽しかった)・**広** (広い心)・**負** (負けないでがんばった)・**耳**・**皆** (学年目標が思いやりだから皆で協力した)・**森**・**山**・**雪**・**夢**・**勇**・**優**・**悠**・**喜**・**歴**・**学校**・**友達**・**勇気**・**協力**

全部で88字。202人の思いが届きました。一番多かったのは、3年連続で「楽」。選ばれた漢字やその理由を読んでいると、いい一年だったと感じている子が多いことが伝わり、うれしくなります。学校は3月で一区切り。楽しい思い出はエネルギーにして、しんどかったことはリセットして、みんなが笑顔で新たな学年を迎えてくれることを願っています。

《 4月の行事予定 》

- 1日(火)~6日(日) 学年始休業日
1日(火) 自動払込日
4日(金) 入学式準備
(新6年生登校 8:45 下校 10:30 ごろ)
7日(月) 入学式(2~6年生家庭学習)
8日(火) 着任式・始業式(下校 11:30 ごろ)
9日(水) 1年生を迎える会
3時間授業(下校 11:30 ごろ)
※1年生は16日(水)まで3時間授業
10日(木) 学級写真 分団会
3時間授業(下校 11:30 ごろ)
11日(金) 給食開始(2~6年)
2~6年4時間授業(下校 13:25 ごろ)
14日(月) 2~6年4時間授業(下校 13:25 ごろ)
15日(火) 1年交通安全訓練
2・3年:4時間授業(下校 13:25 ごろ)
4~6年:5時間授業(5限は委員会)
16日(水) 2~6年通常授業開始
17日(木) 6年:全国学力調査(国・算・理)
1年給食開始(~28日まで4時間授業)
18日(金) 避難訓練
21日(月) 認証式
22日(火) 避難訓練予備日
5月分自動払込日
24日(木) 6年生オンライン学習状況調査
2~6年:5限授業参観
6限学級懇談会
※たんぼぼすみれの授業参観・学級懇談会は、5月9日(金)です。
学校説明会(期間限定・動画配信)
PTA総会(紙面)
25日(金) たより配付
29日(火) 昭和の日
30日(水) 遠足(弁当) 全学年5時間授業
予備日5月2日(金)

- ※ 1年・たんぼぼすみれの授業参観・学級懇談会は5月9日(金)です。
※ 発育測定などの保健関係の健診日は、4月の学校だよりでお知らせします。
※ 行事は現在の予定です。変更等の可能性もあります。

令和7年度の運動会について

- 5月31日(土) 運動会(半日開催予定)
6月 2日(月) 運動会振替休業日
6月 4日(水) 運動会予備日

6年生を送る会

※写真は今年のお物を入れます



1年



2年



3年



4年



5年



6年生から贈り物



6年



中学でも頑張っ！

6年生のみなさん、おめでとう

6年生の卒業を在校生全員でお祝いしました。

まず各学年から、出し物の贈り物。歌、ダンス、合奏、呼び掛け等…どの学年も『6年生ありがとう』の気持ちが、しっかり込められていました。一生懸命発表する1～5年生を見て、思わず笑ったり、手拍手をしたりする6年生。中には涙ぐむ姿もありました。6年生からはお礼の歌と各学級へ雑巾とメッセージお守りのプレゼント。心を込めて作ってくれた雑巾は大切に使いたと思います。締めくくりは、「ありがとうの輪」を全校合唱。みんなの音がひとつになって、とてもあたたかい気持ちになりました。

6年生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。中学校での活躍を、在校生、職員一同、応援しています!!

桜プロジェクト

60周年の周年行事の企画で、「大宝小学校に桜の木を植えたい!」という6年生の熱心な思いが、ダイワハウスさんのプロジェクトに結び付き、実現することになりました。植樹式では「AUNさん」による太鼓や篠笛などの和楽器演奏を鑑賞し、桜クイズや桜守任命式を行いました。その後、5・6年生が桜の苗木を植樹しました。大宝小の伝統を、植樹を通して未来につなげようとする思いを表し、共有しました。これからの桜の成長が楽しみです。



6年生のメッセージ劇

卒業を間近に迎える6年生が、「在校生に劇でメッセージを伝えたい」という思いから、劇の発表会を行いました。台本、役割決め、演出、舞台照明、小道具など、全て一から6年生の児童が手作りで劇をつくりあげました。1組、2組と2日間に分けての公演となりましたが、両日も、ほぼ全校の児童が劇を見に、大放課の時間に体育館に集まりました。劇の大きなテーマとなっている「友情・協力・助け合い」のメッセージは、全校の児童にしっかり伝わりました。



大宝フードドライブ大作戦

3年生が社会科・総合的な学習の時間で取り組んでいる「フードロス問題」の課題解決学習の一環として活動を行いました。

フードドライブとは、各家庭で余った食品を持ち寄り、生活に困っている人々に、フードバンクなどを通じて寄付する活動です。事前の熱心なPR活動の成果もあり、1週間で、たくさんの食料品が集まりました。自分たちにできることを考え、実際に行動している子どもたちの姿は、まさに、未来に向けてよりよい社会を実現しようとしている、すばらしい姿です。寄付に際しまして、各ご家庭でのご協力、ありがとうございました。



【学校教育アンケートについて】

「学校教育アンケート」にご協力いただきましてありがとうございました。今後の本校教育の推進に役立てていきます。

アンケートは、保護者の皆様と児童を対象に、同様の設問で実施しました。この結果を比較した表が以下の通りです。1～4点の4段階評価による平均値を示しています。

(4:あてはまる 3:ややあてはまる 2:あまりあてはまらない 1:あてはまらない)

学校教育目標「もっとやってみよう！高めあおう！ 『～たい』から始まる大宝小」

	児童平均	保護者平均
1 子どもは、自ら進んで学習したり活動したりしている。	3.2	3.1
2 子どもは、よりよい活動にするために、仲間と協力し合っている。	3.5	3.4
3 子どもは、自分の良さを認めたり、仲間の良さを認め合ったりしている。	3.4	3.3

学校努力点

4 子どもは、自分に合った学びを自分で判断して取り組んでいる。	3.4	3.0
5 子どもは、振り返りを生かして、見通しをもって取り組んでいる。	3.2	2.7

教科指導

6 学校は、子どもたちにとって分かりやすい授業を行っている。	3.5	3.4
--------------------------------	-----	-----

学校行事

7 各行事（運動会・記念式典・作品展・校外学習・授業参観など）は、子どものよりよい成長を促す上で効果的に行われている。	3.7	3.7
---	-----	-----

健康・運動

8 子どもは、体を動かして遊んだり運動したりしている。	3.3	3.4
-----------------------------	-----	-----

生活指導・教育相談

9 子どもは、もし困ったときには、周りの人に相談できる。	3.4	3.3
10 子どもは、相手の気持ちを考えて行動している。	3.4	3.3
11 学校は、子どもの悩みをアンケートや教育相談などを通して把握し、適切に対応している。	3.6	3.4

学習環境・学校施設

12 学校は、学習環境や学校施設を、子どもが生活する上で快適・安全に保つようにしている。	3.6	3.6
--	-----	-----

情報発信

13 学校は、学校の取り組みや子どもたちの様子などを適切に保護者に伝えることができている。（保護者のみ）		3.5
--	--	-----

今年度も、運動会や周年行事・作品展、授業参観をはじめ学校生活における様々な活動において、多くの保護者の皆様に子どもたちの様子を見ていただきました。

努力点の項目以外は、例年とほぼ同様の数値となりました。しかし、保護者アンケート努力点の「振り返り」の項目においては、平均値が2.7と、3を下回りました。「振り返りを生かして、見通しをもって取り組んでいるかどうか」は、保護者の視点からは、非常に見えにくい部分です。授業参観で、「振り返り」を取り入れた授業を公開しましたが、十分伝わっていないことがアンケート結果からも分かりました。子どもも職員も振り返りの大切さを実感していますので、今後も振り返りを大切にして学習を進めていきます。保護者・地域の皆様には、取り組みの様子を学校だよりなどで発信し続けることで、周知を図りたいと考えています。

【保護者の方のご意見より 一部抜粋】

- ・ 学期始めの4時間授業は、休みモードから少しずつ通常モードに切り替えることができ、よいと思います。
- ・ 4時間授業の増加については、授業のコマ数を減らして授業進度に影響が出ているのであれば、4時間授業ではなく時間短縮にして、コマ数を維持した方がよいのではないかと思います。
- ・ 4時間授業に関しては、授業時間が削減されていくことにより、子どもたちの学習時間確保についての不安があります。
- ・ (4時間授業で)早く帰っても、親が仕事だと留守番時間が多くなり心配です。
- ・ 電話対応時間については、先生方の働き方改革でよいと思います。(多数)
- ・ 仕事の都合上、17時以降電話が全くつながらないのは少し不便を感じます。緊急でなくても、次の日に対応していただきたい事を伝えるために、共通のメールアドレスがあればいいなと思います。
- ・ 体育館のエアコン配備をお願いいたします。
- ・ 今年度からPTA活動がボランティア方式となり、可能な範囲で携わらせて頂けるの、共働きでありながら少しでも小学校活動に関われてとても良いと思いました。
- ・ 年度初めの学級懇談会は保護者同士が交流できるようにしてほしい。(自己紹介や意見交換など)子どものことを先生方や他の保護者と気軽に話せる機会があるといいと思う。全然情報交換ができないので。

【児童の意見より 一部抜粋】

- ・ もっと、もっと、一輪車、竹馬、など、外で、あそべるものを、ふやしてほしい。
- ・ 登校する時や下校する時にみんなあまりあいさつをできていないので、あいさつができる大宝小学校になってほしいです。
- ・ 給食を、残さないようにしたい。(多数)
- ・ 60周年記念式典があったりしてよく大宝小学校の歴史がわかる行事が多かった。大宝小学校の記念のお祝いなどをこれからも続けてほしい。
- ・ 掃除のときにもっと掃除に集中すれば学校と心もきれいにすることができそうだと思います。

【学校関係者評価会】…地域・保護者の代表の方から、本年度の大宝小の教育活動にご意見をいただく会です。

(評議員の皆様へ、授業参観をしていただいた後、ご意見をいただきました。)

「先生たちの困りごとを地域・保護者がともに考えることができるとよい。学校の問題や課題を共有しておくことで、地域・保護者の方から声をあげられることにもつながる」「学校が抱えている課題を学区連絡協議会等で地域の人に説明する機会を設けると良い。学区内の地域の方々に情報を早く伝え、できそうなことをしていただく体制がとれるとよい。学区をあげて、地域で協力していくことができたらと思う。」というご意見をいただきました。学校が抱えている課題・問題を、地域・保護者にも早く情報を伝え、連携して解決に取り組めるようにしていきたいです。

【ご意見をいただいて】

※4時間授業については、今年度と同様ぐらいの日数で実施予定です。下校後の過ごし方については、生活指導部会でもしっかり話し合い、全職員が共通理解を図って、児童に指導してまいります。

※学校の電話対応については、現在8:00~17:30の対応としています。令和7年度については、

8:00~17:15と変更し、令和8年度以降に担任の勤務時間にあわせた設定とできるようにしていきます。

※現在は、電話機の機能から録音音声を確認後にしか聞くことができません。保護者からの時間外の電話の折り返しなどについては、録音メッセージを確認し、その日のうちに必要な案件について対応する形で当面は進めていきます。また、児童に関わる内容をメールで伝えたい保護者については、きずなネットの欠席連絡機能を活用する方法を周知していきます。

※体育館については改修工事(令和7年7月~令和8年2月の予定)に伴い、エアコン設備の予定です。

※PTA活動についても、会員の声をもとに参加しやすいPTAを基本とした活動を進めてまいります。ご協力よろしくお願いいたします。

※懇談の形式については、来ていただいた保護者の方が話しやすい雰囲気にしていくよう努めてまいります。方法はいろいろありますが、テーマ(保護者が話したくなる話題)を用意するなど話し合いができるようにしていきたいです。

